
2023年励志的演讲稿材料高中生 高中励
志演讲稿(精选6篇)

演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。好的演讲稿对于我们的帮助很大，
所以我们要好好写一篇演讲稿那么下面我就给大家讲一讲演
讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

励志的演讲稿材料高中生篇一

大家好！

“一年之计在于春，勤学苦练在少年”。做为少年的我们，
是该努力学习，不要让“可怜白发生”的悲剧发生。今天我
在国旗下的讲话题目是：勤奋学习，立立成才。

纵观中国历史，凡是有成就的杰出人物，不论是善于治国的
政治家，还是胸怀韬略的军事家；不论是思维敏捷的思想家，
还是智慧超群的科学家，他们之所以在事业上取得不同反响
的成就，其重要原因是他们能够珍惜时间、勤奋学习、树立
理想，持之以恒的'奋斗。

由此可见成就总是与勤学立志形影相随的。一个人，不论家
庭条件如何，聪明与否，要想成就一番事业，就必须掌握丰
富的知识，而对知识的掌握，只能靠勤奋刻苦地学习。

勤奋刻苦，不仅包括善于利用时间去勤阅读、勤练习，而且
包括勤动脑、勤思考。子曰：“学而不思则惘，思而不学则
殆”。勤学而不勤思，会使人迷惑不解而无所得；只思考而
不勤学，也同样会一无所得。所以我们要善于总结经验，学
会用正确的方法学习和思考。苦学又巧学，才是真正的勤奋
刻苦。



勤奋刻苦，还有更深一层的含义，那就是不仅要苦学，还要
做到乐学。有人把“书山有路勤为径，”改为“书山有路趣
为径，”从乐学的角度看，是有道理的。只有把书读到心里
去，才能自觉自愿地、如饥似渴、兴趣盎然地学，才会真正
领悟到那种苦中有乐、乐在其中、苦尽甘来的求知乐趣，才
能真正学到知识。

“志不立，天下无可成之事”。由此可见，勤奋刻苦不是成
功的唯一因素，树立志向也很重要。为此，学校将5月定为励
志月，要求我们勤学立志，奋发向上。

今天，我们有着比前人优越的学习条件，不必再像前人那
样“囊萤照读”、“凿壁借光”；也用不着以“蒲草为
纸”、”画灰练字”，但这并不意味着前人那种勤学立志的
优秀品德已经过时了。恰恰相反，我们应该更好地继承和发
扬前人勤学立志的优良传统，不断激励自己。

我想，在这最后冲刺的日子里，我们应当保持身心健康，上
课聚精会神，充分利用自习时间，一心一意 “砺志”、“笃
学”。

“黑发不知勤学早，白首方悔读书迟”、“少壮不努力，老
大徒伤悲”，同学们，为了梦想，为了明天，请静下浮躁的
心，勤奋学习吧！

谢谢大家。

励志的演讲稿材料高中生篇二

亲爱的同学们：

有同学说：王老师，我学习只能学三天，学了三天就没动力
了，想堕落了。



动力来自于哪里?

动力来自于对未来生活美好的想象与憧憬/描绘。

有个少年作家叫蒋方舟，17岁，已经写了很多书，她最大的
梦想是做个演员，获得嘎纳金像奖。有时她也很累不想学时，
她把自己关在浴室里，拿一瓶沐浴露当话筒，想象一下站在
领奖台上的感觉：亲爱的观众朋友们，我很爱你们，我今天
能够站在这里，首先我要感谢我的爸爸妈妈。两分钟后心情
很能够好出来继续学习了。

工嵊州中学有个学生去年考上了浙大。这学生很有意思：王
老师，我对中国的教育体制深恶痛绝，我对学习没有兴趣。
那你怎么考上浙大的。强迫自己吧。有时不想学时，我就闭
上眼睛，想象一下美好的生活蓝图：20xx年的10月1日，我漫
步在浙大的校园里，昏暗的灯光投射出柔和浪漫的色彩，迎
面走来一个俄罗斯少女，对我说：能教我中文吗?啊没问题。
一想到这里我就有动力学习了。为什么。因为不好好读书就
考不上浙大，考不上浙大就碰不到俄罗斯少女了，这家伙有
俄罗斯情节。

还有一学生成绩不太好，但与父母签了一份君子协定：假如
高考成功，父母答应他一个要求，送他到意大利玩一次。去
年高考他考了643分。为什么。他把协议书天天放在口袋时，
只要不想读了，拿出来看一眼，意大利，干了，因为他有意
大利的憧憬。

我有个朋友在下沙开发区工作，今年37岁，戴副眼镜，英俊
潇洒，在一个合资企业做人事部经理，年薪十五万，不错吧。
去年找我了，王老师，帮我介绍过对象。我在想他的要求太
高了。他说没什么要求。一共两条：一是想找个内向点的，
纯朴点的。漂亮点的，没问题。有的是。二是自己工作比较
忙，又比较含蓄，要求女孩子主动去追他。主动追男孩子的
女孩也有，两条加在一起呢?没有了，内向的人会追你吗?追



你的人还内向。我说你真的想结婚吗?他说真的。那你就付出
一点代价。什么代价。两个条件去掉一个。他想了半天，一
个都不能去掉。注定单身。

高考成功是需要付出代价的。

中国文明上下五千年，只总结了一句话：

天下没有免费的午餐。

为高考成功付出一点代价是值得的，那会让自己的人生没有
遗憾。

有人问：万一我努力拼了最后几天没有变化，那不是很吃亏
吗?

付出一定会有回报，只是回报的早晚不同而已。

我高中语文是最好的，可高考只考了54分，失败了是吧。没
关系，现在都回报给我了，我的语言特别丰富，流畅，就是
因为高中阶段大量阅读世界名著打下的基础。

付出一定会有回报，只是回报的早晚不同，要有耐心。

还有同学说：高考临近了，我的生活都乱套了。以前十点半
准时睡觉，现在睡不着了，当我想睡觉，马上会想到旁边的
敌人都在努力地学习，我就睡不着了。我的同桌，他爸爸与
我爸爸关系不错，一起做生意的，他们总在一起讨论我们。
他要考600分，我只能考500分，每次我爸总是拿他来跟我比，
我狠不得把他杀了。

在那工作了。王权考上普通大学，当医生不成功，做自由演
说家。陶某某，拿到成绩单，眼睛都直了，第五批。现在陶
某某已经是临安市人民政府的一个书记了，很年青，才34岁



公务员。假如今天把陈某某请回来给你们演讲，他两句话都
说不出来，特内向。假如让我去临安当那个书记，三天就被
他们干掉了。

每个人都有不同的人生路要走，你们同意吗?同意

每个人性格不一样，特长不一样，这是社会分工的需要。工
作没有贵贱之分，适合你的就是最好的。

人生下来的就一个勇气是什么?

两个接受：一接受自己，二接受现实。

什么叫接受自己呢?

所有的男人，只要是正常的男人，都希望自己高大英俊。大
学以后我就接受自己了，反正才不高了，我就告诉自己：才
得还可以。

什么叫接受现实呢?

3月10号，我到温州泰顺做演讲，讲完课后准备去瓯海中学演
讲。我自己开车，开的速度不快，只有74码，笔直的一条公
路，没有一个行人。在不显眼的地方，有个限速标志：30码。
有人在拍照，前面有四人警察在等我。抓进去了，罚款1500
元，扣六分，有这么黑暗的地方，没办法，干不过他们，乖
乖地交钱，还要说：谢谢你再见。再也不见了。

在你们今后的人生中，你们会碰到很多诸如此类不公平无奈
的事，但这是现实，你必须接受它。

有同学问：我成绩不太好，可不可以不高考。不行，你高考
考什么学校并不重要，重要的是假如你放弃了高考，你就会
养成一种放弃的习惯，以后碰到什么困难你都会轻易的。



英国有个钢丝大师瓦伦达，走钢丝很优美，飘逸。从来不失
误。但在五十年代的最后一次表演中，竟然当着观念的面摔
下来死掉了。他太太说我已经有预感要出事了：我先生以前
走钢丝的时候从来不想结果，他只在走，所以走得很成功。
最后一次上台前跟我说：亲爱的，这是我生命中最后一次表
演了，我必须给观众一个美好的印象与回忆，只许成功不许
失败，掉下来了，为什么，因为注意力分散了。

今天我必须成功。那么你必将拥有一个美好的未来。中国有
句古话叫：车到山前必有路。

他告诉你们：结果只是一瞬那的事，成功了喜悦一下结束了，
失败了痛苦一阵结束了，都会过去的。人生最重要的是那个
美妙的过程。

最后我以一个故事结束我今天的演讲。

以色列这个国家，有一种植物很美，植物的名字叫沙漠玫瑰。
你一看这玫瑰根本不象玫瑰，它就象枯草。以色列朋友跟你
说：不要着急，把它带回到你们中国大陆，放在水里，连续
观察它八天，你一定会发现它是最美的玫瑰。你不信。第一
天早上起来，发现枯草中间一个嫩芽爆发出来了。有点生命
力但不美。第二天早上，最里面一个花瓣打开了，第三天第
二个花瓣打开了，第四天第三个花瓣打开了，你发现它有点
美了，到第八天所有的花瓣依次打开了，你发现它真的很美。
假如有个邻居在第八天到了你家里，你很兴奋地跟他说：哥
们都美的玫瑰，请问他有没有感觉?没有?为什么?因为他只看
到了一个结果。

朋友们，在你们一生的奋斗过程中，你们的父母老师同学，
所有的其它人看到最多的只是你的一个结果，而且是阶段性
的结果。所以不要太在乎别人怎么看你，怎么议论你因为那
不重要，只有你自己始终陪伴着你自己，默默地忍受所有的
属于你的压力，你的痛苦，你的烦恼，你的人生。只要你自



己问心无愧，对得起自己，每天很努力，每天很快乐，每天
很成功，那么你们必将是最美的玫瑰。

朋友们，祝你们高考成功。

励志的演讲稿材料高中生篇三

大家好!

从今天开始，高考冲刺的战役正式打响。我们的足迹已装帧
在季节的封面，生命的扉页，我们将踏上_月的征程，朝着_
月的梦想努力奔跑。

许多人都说高三学子像精卫一样填着题海，高三意味着充实，
日出而作，日落不息!尼采说过：“一棵树，要想长得更高，
接受更多的的阳光，那么它的根就必须更加的深入黑暗。”
高三就该像一棵树一样坚韧而寂寞的成长!

高三是人生中最为亮丽的一道风景线，人生没有大学校园的
记忆是不完美的，没有高三生活的回忆是有缺陷的。而高三
又好像是一段又黑又长的隧道，几个月后的那个日子，就是
火，就是光，就是路标，指点着我，我们，还有千千万万披
荆斩棘，奋勇前行的同龄人!

我们都知道青春是美丽的，它不仅仅美在绚丽的外表，更美
在昂扬向上的精神，美在奋然前行的决心。我们普通，因为
我们和其他寒窗苦读的书生一样都在追梦;我们特殊，因为我
们要做的是一份人生最为关键的答卷。

同学们，青春永远只会在奋斗中闪光!万里飘雪的北京皇城，
我们放胆的心驰神往;烟迷柳垂的西子湖畔，我们要把脚印踏
上;恢弘磅礴的古都长安，我们誓要登上它斑驳的古墙;璀璨
繁华的明珠上海，我们要亲临黄埔迎风歌唱!黄鹤楼顶，橘子
洲头，长城古楼，天涯海角，我们都要一一前往!



青春是一条山路，它时而展现青春盎然的图景，时而滋长浸
满血泪的毒草。他可以为我们指引一个光明的前景，也会设
下陷阱使我们堕落。但，是水手何惧惊涛骇浪，是樵夫何怕
荆棘深涧?只要我们把准前进的方向，头顶的阳光一定是灿烂
的!

高三是享受拼搏，奋斗人生的最佳时光。花季少年，初生牛
犊，指点江山，激扬文字，敢于天公试比高!年轻是我们的资
本，成功是我们的追求。奋斗不止是我们的宣言，愈挫愈勇
是我们的气魄!

现在距我们高考仅剩__天，希望在这有限时间里，我们每个
人创造自己的奇迹。在这过程中，我们可能会感到痛苦，彷
徨，但有时伤害和失败不见得是一件坏事，他会让你变得更
好，孤单和失落亦是如此!

最后，战友们，让我们一起高声呐喊：黄沙百战穿金甲，不
破楼兰终不还!

谢谢大家!

励志的演讲稿材料高中生篇四

大家好：

我是演员，演了四十年的戏，当我一上场看到各位，我马上
有种少年不识愁滋味的感觉，因为各位都是头角峥嵘的年轻
人。少年不识愁滋味，欲上层楼，欲上层楼，为赋新词强说
愁。而今尝尽愁滋味，欲语还休，欲语还休，却道天凉好个
秋。无形中就感觉到这首词，就好像我们大家共同的一个写
照。

我从小不愿意把“成功”这两个字下定义，成功只是一个让
我们永远往前奔走的一股动力。就好像前面有个鱼饵，那个



鱼饵一直一直吸引着我，这一辈子一直往前走。允许我报告
一下我小时候的状况，我在中国台湾出生，昨天晚上从台湾
就划着船赶过来，不相信，我真是划着船赶过来的。

我记得初二的时候，我的数学跟我另外一个哥们，我们经常
考零分，考二十分老师都问我李立群你看谁的，老师都太了
解我了，然后我就脸红了，很不好意思。结果我们这个老师
多可爱，老师说你们看，李立群他起码知道害羞，脸会红。

那个时候台湾的经济还没有起飞过，所以海员的待遇算是不
错的。我爸爸就鼓励我说，人要有一技之长，你就去念海专
吧。第一次没考上，第二次没考上，嘴巴讲得轻松，各位，
这就是两年，真的是两年。

最宝贵的十六、十七岁的两年。我在补习班干什么?我在补习
班发愣，然后我在补习班翘课，两年过了以后我觉得自己不
能再没有交代了，爸爸这么辛苦地养我，然后我这两年还没
有考上高中。

我就每天早上起来，九点钟台北图书馆开门，然后我们就挤
在门口，挤着抢位子，抢到位子之后，从早上九点一直念到
晚上九点关门，骑着脚踏车回家。这样搞了两个月，我把理
化，物理，英文，能够背的全部死背背下来，结果让我侥幸
地考上了中国海专航海科。

我念海专的时候功课依然不好，校外组织有一个中国青年剧
团，我就报了舞台技术组，打打灯光也许不错，蛮好玩的。
那个时候不小心对表演，对戏剧表演产生了这一生都甩不掉
的情感，毕业以后去出海实习，本来是想一心一意地做海员
的，可是在海上做二级水手，在那边敲铁锈，登高爬下，油
漆，干这些活的时候看那些我们最羡慕的船长，轮机长，大
副，就觉得这些人他们心事重重。

我就好奇，是摆酷?也不是，是觉得奖金不够?应该不是，怕



船翻了?那又不是你一个人翻是吧。他到底在愁什么我就很好
奇，一边扫地一边干活，就跟他们聊天，聊着，聊着突然间
发现原来我干错行了。

这个船长跟我这么讲，轮机长也是类似的口吻。那我还干吗，
拼命地往这个职位去奔，我那时候就觉得原来航海很浪漫，
但是它不是一个我，或者是许多人可以干到老的，所以我是
我们班上第一个改行的。

下船之后，拿到毕业证书我就不干了，不干了之后怎么办呢，
我就去干各种工作。台湾有个做月饼很大的一个公司，我给
他们送月饼。过了一段时间我又去给二手汽车店当店员，给
人家打粗蜡，打完粗蜡打细蜡，抹得干干净净，跟客人解释
这个车子怎么样怎么样，多少钱。然后还干过盲人按摩院的，
送盲人去按摩，做了很多事情，包括在台湾中央山脉里的一
个大禹岭做了一年的长工。

但是我做了这么多行业以后，有一天我爸跟我讲说，“立群
啊，如果你再这么干一行怨一行的话，不表示别的，表示咱
们自己见识不够”，我爸这句话打住我了，打到我了。我觉
得对，是，好像青春是经不起等待的。

我不能再这样耗时间了，我从小学，初中，大学，我根本都
没好好用过功，我过去这么多年，人家说青春不留白，我是
一片空白。但是当我进入电视公司以后我的心情完全变了，
也就是我二十七岁的时候。我二十岁就接触戏剧，我二十七
岁才把它当成职业。

当了职业演员以后，尤其是在电视公司当演员，我不知道什
么叫好，我就给我自己一个小标准，就是说不要ng，不要ng
或许就是好，起码表示我用功了。别人所有人在聊天，我一
定不断地在默剧本，不断地在看剧本，被别人认为这个年轻
人是很怪的一个人。然后有一次六十集的电视剧，我录到第
五十二集了，我ng了，还不是讲错台词，是冒场了，从那个



景片里面不该出来，我早出来了，导播在楼上开大的麦克风。

“李立群ng!”哗，全场大笑鼓掌，拍大腿的都有，开心得就
差没有开香槟了，我那一刹那才发现，原来所有的人都在注
意，这个年轻人从来不ng的，他不ng的，六十集的电视剧，
我录到第五十二集了我才第一次ng，这是很难很难很难的。到
今天为止我从比我大三十岁的同公司的演员嘴巴里，他还会
跟别人提起当年我这个事，就是李立群当年演电视是这样演，
这样演。

介绍我的短片有谈到我是烂戏大王，这到底是褒还是贬我都
不知道，当然应该是褒。演电视剧的时候你会碰到各种剧本，
有的剧本你认为它很好，如果你认为它很好，它触动了你，
那我就想办法不要辜负它，把它尽量演好了。

如果你觉得这个剧本一般，烂剧本，演员看到烂剧本的时候
一定在看的过程当中就会血脉愤张。说你怎么写的，你怎么
那么混呢，但是既然接了，我们在演的时候就要心平静气，
把那一大堆似曾相识的故事，似曾相识的台词，似曾相识的
布景，似曾相识的各种情节，尽量地把它变成稍微不相似一
点。

电视剧在我心目里我说过很多次，它就像是自来水一样，强
迫地输入到每一个家庭，你说它重要吗，它就是自来水。你
说它不重要吗，没有自来水怎么行。所以再大腕的演员，再
小腕的演员，也不过就是努力地把那些水质搞好了服务大家，
不要把水搞浊了污染大家，我们所做的事就是这样。

我在三十岁的时候，有一天经过一个台北市的室内的射箭场，
然后我看到有人在射箭，我立刻被吸引，拿起来试试那弓就
放不下来了，接下来开始每天去练习，我射了十年箭，三十
岁到四十岁，射了十年，都射得蛮勤的。射箭最大的感受是
第一箭红心，第二箭又红心，第三箭又红心，第四箭还没有
拉弓呢，自己就把自己打垮了。



那个好强心，虚荣心，再得胜心都不请自来，把你那个平常
心早就打乱掉了，然后你到最后就发现，射箭到底是为什么，
我为什么要射箭，我为什么要搞自己这么痛苦。有一天我在
射箭场里面看到一个七十岁的老先生，很清瘦，长得很干净，
带了一把一看已用了十几二十年的那个箭袋，干净而被磨过，
有岁月的痕迹，里面放了一沓箭，箭虽然是老的，羽片是新
的。

他一个人很安闲地站在那边，拿着弓箭，没有瞄准器，没有
平衡杆，没有任何东西，他就拿着一把弓，什么都没有这样
子，架上箭，噌，嗖，三十米，三十米以外，当，十环就红
心，一点什么喜悦也没有。拿出第二根，当，一沓箭只有两
根在九环里面，我看到以后我觉得真的是蔚为奇观。

我觉得这个人太厉害了，我就过去跟他聊天，他也客客气气
地，安安静静跟我聊天。人家射了三十年了，弓三十磅，三
十磅的对各位来讲，现在可能拉起来都有一点吃力，人家七
十岁老先生，三十磅很轻松地拉开，一口气拉开，铛，咚，
他所有的抛物线都在脑子里，而不在瞄准器上。

所以当他射不准的时候，他没有理由再去怪罪我的弓哪里有
问题，你后来才会发现，射箭所有的一切只不过就是在瞄准
的那个时候，当这个箭射出去以后到了靶上，通常是大家最
重视的。

其实它已经变成最不重要的事情了，因为它已经变得很呆板，
僵化，无法改变，十分，九分，八分，七分而已了。最秘密
的最内在的活动是在拉弓的那一刹那，你到底用什么心情去
安定你自己，用什么样的态度去平衡你自己的身体和精神，
然后安心放箭。

我的感受就是尽最大的努力把戏准备好，演出去，演员的一
生是不可能箭无虚发的，所以他一定会在涂涂抹抹当中慢慢
演，慢慢演，慢慢演。最重要的是希望各位明白环境，你要



认清楚它，你认清楚它你就不会去抱怨它。

在一个没有抱怨的心情下去工作和生活，你会比较清楚地去
追寻。不管是在事业上，感情上，生活上，你甚至于不要去
追寻一个压根就追不到的东西，咱们不要浪费这个时间，青
春经不起等待。

不要下废棋，尽量不要把时间浪费在那些没有意义而无益的
事情上，就像我的青少年。我刚才看到你们各各头角峥嵘，
我也希望在未来的岁月里面，你们都能够有三十功名尘与土，
八千里路云和月，各位，莫等闲，以免白了少年头，谢谢!

励志的演讲稿材料高中生篇五

大家好，今天，我演讲的题目是：目标是前进的动力。

美国西点军校的教材里，编入了这样一个故事：

在一支雪域远征军中，战士们的眼睛不知疲倦地搜索世界，
却找不到任何一个可使目光停留的落点而使眼睛因过度紧张
而失明，这支军队也丧失了战斗力。这是一个让人难过的故
事，但他至少告诉我们：盲目地前进，没有目标其实和不前
进没有太大的差别。

人生何尝不是这样?没有目标的人只能闭上双眼，捂住耳朵，
企图忽略别人的进步，然后现自我安慰的说，自己也在前进。
这岂不是又一个现代版的套中人——别里科夫? 在自然界，
温暖如春的面方水泽是迁徙的候鸟心中的胜地，气爽怡人落
尽铅华的秋则是酷热的夏隐忍余热的期望。

在故事里，远渡重洋的哥伦布怀着涉足东方神土的心愿发现
了美洲新大陆;神话小说《西游记》中的师徒四人则是为了获
取真经而经历九九八十一难。



然而事物都是两面性的，好高骛远，不切实际的目标未必能
称职地引领你的前进。

有一位哲学博士在田边沉思，发现水田当中新插的秧苗竟排
列的无比整齐，好像用尺丈量过一般，他不禁好奇地问田中
工作的老农是如何办到的，老农忙着插秧，头也不抬地回答，
要他自己取一把秧苗插插看。博士卷起裤角，很快的插完了
一排秧苗，结果竟是参差不齐，他再次请教老农，老农告诉
他，在弯腰插秧的同时，眼光要盯住一样东西，朝那个目标
前进，即可插出一列漂亮的秧苗，博士依言而行。不料这次
竟插出了一道弯曲的弧线，划过了半个水田，他又虚心地请
教老农，老农不耐烦地问他：“您的眼光是否盯着一个东
西?”博士答道：“有啊，我盯住那正吃草的水牛啊，那可是
一个目标呀!老农说：“水牛那么大，而且边走过吃草，你把
他当作目标，合适吗?博士恍然大悟。

目标是茫茫戈壁的一片绿洲，是远行者手中的罗盘，是黑夜
里若隐若现的明灯，是冰天雪地里令你怦然心动的温暖与勇
气。

目标，是最远又是最近的一个梦，他时刻们随着你，同你分
享欢乐，共担忧愁;人因为有了目标，生活才有了意义。同学
们，在你迷茫的时候，请记住目标是我们前进的动力。

励志的演讲稿材料高中生篇六

大家早上好！

我们的升旗仪式已经举行完，我就在这个国旗下进行今天早
上的演讲，感谢大家可以给我这样的荣幸，站在这个台上向
大家分享我的演讲。今天在国旗下要去演讲的话题是“拼搏
学习，成绩会更上层楼”。

现在拼搏，只是短时间的辛苦，你要明白现在不努力，未来



您面对的艰难是很多的。我们真正的学习时间只有那么些年，
实际上不在学校学习的时间是更长的，那么为什么不把握这
段时间学习努力呢？我成绩其实也只是稍微比你们好一点，
但是我还是想要去拼搏，想要成绩可以再上一层高楼，想要
去获得更高的成绩，想要更高的荣誉。我身上不只有对未来
的期盼，还有我的父母和老师的期盼，所以我不愿不去拼搏，
不愿不去努力，因为如果我不在这个时段真正的努力，那么
未来要吃的苦只能更多。我也不想自己在进入社会之后，后
悔自己没在学校好好读书，掌握专业技能。我的同学啊，我
希望我们现阶段是一个愿意努力、拼搏的人，不管这条路上
有怎样大的挑战，只要你愿意往前走，我觉得就算前面是荆
棘，也能踏过去。不经历学习上的风雨，你都不知道外面真
正的辛苦，不然你们说为什么父母那么赞同我们读书，就是
不想让我们未来吃更大的苦呀。愿我们往后，不断拼搏，想
着优秀的成绩前进，把学习给弄好，在将来入了社会肯定是
会享受到学习拼搏的好处的。

谢谢大家！


